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独自の視点や発想で活躍する会員事業者を応援する情報誌
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編集発行所   福岡県商工会連合会  福岡市博多区吉塚本町9-15（中小企業振興センター7階）　Tel.092-622-7708 Fax.092-622-7798

事業の進め方やお金のこと、何でもご相談を

【取材協力】　西日本新聞エリアセンター原町/ASA原町、 ㈱サンカクキカク、 ㈱is-u、 L’AUTOMNE、 やきたてパン工房Ｃｕｄｄｌｙ

◎事業計画策定や補助金申請、資金調達など各支援を得たビジネス拡大事例
◎中小企業省力化投資補助金のお知らせ
◎県青連・県女性連の活動報告、県商工会連合会LINE公式アカウントのお知らせ
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2 商工会 NEWS Fukuoka-Pref.　令和6年5月 ※掲載記事に関するマッチングなどのご要望につきましては、最寄りの商工会にお問い合わせください。

「新聞販売の市場が縮小していく」という現状認識の中で、意欲的に経営の多角化に取り組むことは非常にいいことだと思います。地域
に根差して多数の配達先を抱えているのは、「ラストワンマイル」の領域で強みがあるとも言えます。将来的には乳製品以外にも活用で
きる商材がありそうです。新たな商材発掘なども含めて、粕屋町商工会としても引き続き支援を続けていきます。商工会の会員同士の
連携にもつながればいいですね。

粕屋町商工会／主席経営指導員　横田 健一

「運転資金と権利金で1000万円以上が必要
でしたが、貯金もありませんでした」と代表の
天野圭祐さんは引き継ぎ当時を振り返る。糟
屋郡粕屋町が配達エリアの新聞販売店「西日本
新聞エリアセンター原町」は、天野さんの父親が
1972年に創業。父親が他界後、母親が事業を継
続していたが、2021年に天野さんが引き継いだ。

融資の相談で粕屋町商工会に駆け込み、応
対したのが横田健一主席経営指導員だった。
横田指導員は西日本シティ銀行と日本政策金融
公庫の協調融資による資金調達を支援。天野さ
んは横田指導員のアドバイスを受けて、経費削
減のために個人成りで経営を引き継いだ。

2022年秋には、近隣の新聞販売店の配達エ
リアの一部を受け継ぐことになったが、そこで
も権利金等の資金が必要になった。横田指導
員はＭ＆Ａ支援の一環で西シ銀と日本公庫（マ
ル経融資）の協調融資による資金調達を支援し、

天野さんはその資金をエリアの引き継ぎと配達
車両の購入に充てた。それらの支援も奏功し
て、売上高は伸び、2023年は創業年と比べて
約1.7倍となった。

天野さんは今春から経営の多角化にも乗り
出している。新たに乳製品の宅配事業を立ち上
げた。「全国どこでもそうですが、昨今の新聞
離れによって新聞販売のマーケットは縮小して
います。多角化は従業員を守るためでもあり、
同時に、高齢の顧客に健康にいい商材を届けた
いという思いで決断しました」と天野さん。「新
聞と新商材の両輪で、配達できるところはどこ
でも配りたいです」と意気込む。一方、横田指
導員は「同社は2200件以上の配達先を抱えて
います。新商材で付加価値を高めてほしいです」
とエールを送る。現在、同社の事業多角化に合
わせて、今後の事業計画の策定と資金調達を支
援中だ。

創業時、Ｍ＆Ａ時の資金調達支援受け
2年で売上高1.7倍、さらなる成長へ事業多角化

西日本新聞エリアセンター原町/
ASA原町
代表　天野圭祐
糟屋郡粕屋町原町2-7-12
Tel：092-938-3373

　ＪＲ福北ゆたか線原町駅近く
にある事業所　 配達前に整理さ
れた取扱各紙　 1985 年当時、
改築されたばかりの事業所（左）
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経営者保証の提供を
希望しない皆さまへ

中小企業のベストパートナー お客様相談フリーダイヤル

お客さまのご希望により経営者保証を
不要にすることができます！ 詳細につきましては、当協会までお問い合わせください。

令和６年３月１５日から、一定要件を充たし、信用保証料を上
乗せすることにより、借入時に経営者保証を不要とする新
たな保証制度「事業者選択型経営者保証非提供制度」の
取扱いを開始しております。ぜひご利用ください。

経営者保証の提供を
希望しない皆さまへ
経営者保証の提供を
希望しない皆さまへ
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楽天市場ウェブサイトにて

福岡県の逸品の数 を々、全国の皆様にお届けします。

QRコードから
出店中

2022年4月から私が担当していますが、引継ぎ当初は、これまで本当に前指導員（柳川市商工会井上指導員）と二人三脚で事業スキー
ムを構築された足跡を、事あるごとに感じました。商工会の存在意義を理解し、定期的に報連相をしてくださいます。今後は福岡市内
など各地にサテライトオフィスを広げる上で、私なりにお役に立てる機会を増やしていきたい。福岡デザインアワードの大賞受賞後に

「商工会に相談していたので自信をもってエントリーできました」という言葉をいただき、職員一同感激し、気持ちを新たにしました。

久留米南部商工会／経営指導員　髙田 裕貴

2023年10月、第25回福岡デザインアワー
ドで同社の店舗型ふるさと納税サービス『ふる
さとズ』が応募184点の中から大賞に輝いた。
有形プロダクツではなく無形サービス（ビジネ
スモデル）の大賞受賞は同アワード初の快挙。
同社は『おもしろい日常をつくる』を企業理念に

「デザインの力で世の中に変化を生み出す」事業
を展開する企画会社で、今回の受賞はそれを体
現するトピックスとなった。既成概念にとらわ
れない自由な発想と行動力は、創業時から続く
商工会との深い信頼関係に根ざしている。

代表の宇佐川桂吾さんは2012年10月の創
業時、地元の先輩の勧めで久留米南部商工会に
入会。青年部のホームページを制作した。以来、
先輩や前指導員に何でも相談し、営業開拓や見
積りの仕方、人脈作り、資金調達など、経営の
イロハを学んだ。そして綿密な事業計画を立て
て実践することが成功のセオリーと理解した。

「先輩方と商工会のおかげで経営者としての
素養が磨かれ、事業も軌道に乗りました。商工
会に出会っていなければ生き残れなかった」と
宇佐川さん。前指導員のアドバイスでマル経融
資を活用して事業を拡大し、2017年に法人化。
成功した先輩にならって立てた経営革新計画は
2018年と2022年の2回承認され、事業拡大が
加速。今では40名を擁する組織へと成長した。

2021年9月にリリースした『ふるさとズ』は2年
半で寄付総額3億5千万円近くの大きな反響を呼び、
2023年5月のビジネスモデル特許取得以降は、
多企業との連携パートナーシップが進んでいる。
『ふるさとズ』をきっかけに関係人口が増え

ることでその町のファンが広がり、やがて地域
振興につながっていく。宇佐川さんは『ふるさ
とズ』を通じて〝ふるさと納税〟を決して返礼品
目的ではなく、地域支援に主眼を置いた本来の
姿に軌道修正したいと考えている。

商工会との出会いをきっかけに磨いた
経営者としての素養、自由な発想、行動力

株式会社サンカクキカク
代表取締役　宇佐川 桂吾
久留米市藤光町934-1
Tel：0942-65-7337

　 信頼する仲間と事業を拡大。
　 応募184点から見事に大賞を
受賞。　服部知事の表彰を受け
る宇佐川代表。　シンプル操作
が評判の『ふるさとズ』。
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TEL：092-441-6922福岡市博多区博多駅前 2丁目 9番 28号
福岡商工会議所ビル 8階

M＆Aマッチング
のサポート

後継者人材バンク
の活用

事業承継計画
の策定支援

専門家による
的確なアドバイス

https://fukuoka-hikitsugi.go.jp相談無料：月曜日～金曜日（祝日除く）9:00～17:00
福岡県事業承継・引継ぎ支援センター

後継者がいない

事業を引き継いで
起業したい

承継方法が
わからない会社の合併や買収に

ついて聞きたい

お早めの相談が解決の早道です！

あらゆる事業承継について、お気軽にご相談ください。

事業承継に悩むすべての中小企業を

全力でサポートします！

同社は、オープンキッチンを中心に据えた店構えとフレッシュフードの強化で他社との差別化に成功しています。創業当初から比べる
と、売上高とスタッフ数ともに大きく増え、利用客や同業他社の間で知名度も高まっています。「今後は業界以外での知名度も上げたい」
と言う松延夫妻の求めに応えるべく、展示会への参加について相談に応じたいと思います。また、ネット通販についても補助金が活用
できるかどうかの検討も含めて、引き続きサポートしていきたいと思います。

広川町商工会／経営支援課係長　古庄 史明

久留米市の中心部で高級ペットサロン
「Poco ａ poco(ポコアポコ)」を運営する㈱is-u 
(イズユー )。松延慎也・麻衣子夫妻が2014年
に八女郡広川町でトリミングサロンとして個人
創業したのが始まりだ。当時から広川町商工会
の各種支援を受けながら、松延夫妻はペット向
けの食に力を入れた新店舗の構想を練っていた。

転機は2021年。田中美穂経営指導員の支
援を受けて、日本政策金融公庫のマル経融資
1500万円と小規模事業者持続化補助金50万円
を獲得。出店資金のめどが立ったため、同年６
月に久留米市内に移転オープンした。

調達資金で内装に力を入れ、でき上がった
のが360度から見渡せるオープンキッチンを中
心に据えたスタイリッシュな店舗だ。慎也さん
は「日本でも当店だけです」と語る。同店ではト
リミングサービスと合わせて、自社オリジナル
のフレッシュフード（人が食べるものと同じ品

質の食材で調理し、急速冷凍したもので、栄養
バランスがよく、ペットは解凍したものを食べ
る）を製造販売している。翌年には田中指導員
の支援で再び持続化補助金を冷凍庫やミンチ機
の導入に活用した。

利用客からは高い評判を得て、売り上げも順
調に伸びている。2016年に約800万円だった
年商は、同店をオープンした翌年の2022年に
4000万円を超えた。2023年には法人化も果た
し、現在、正社員４人、パート２人体制となった。

「見た目の美しさだけでなく、ペットが健康で
いることを飼い主は一番望んでいます。そのた
めの一助になる食をこれからも提供していきた
い」と意気込む松延夫妻。今後は、フレッシュ
フードの製造販売をさらに拡大させ、ネット通
販も本格化させる考えだ。「知名度向上のため、
展示会への参加について、現担当の古庄史明経
営指導員に相談します」（慎也さん）と語る。

マル経融資活用で唯一無二の店舗実現
ペット用のフレッシュフード拡大へ

株式会社is-u 
代表取締役　松延慎也
久留米市天神町44
Tel：0942-35-1139

◁︎SNS

WEB▷

　 店内の中央に設けられたオー
プンキッチン
　 冷 凍 庫 に 並
ぶ同社独自のフ
レッシュフード
　 商 品 は 冷 凍
さ れ て お り、
ペットは解凍し
たものを食べる
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事業者さんがやりたいことを実現できるように計画を立案していくことが、私の事業者支援のスタンスです。秋山さんはどんどん前に
進んでいくタイプなので、それを応援しつつ、時にはいい意味でのブレーキ役も務めることができればと思います。また、同社は店舗
も増えてビジネスの規模が拡大しているので、秋山さんには一美容師ではなく、今までよりもさらにプレイングマネージャーとして活
躍してもらいたいですね。そのためにも側面から支援していきます。

吉富町商工会／経営指導員　岡部 幸眞

築 上 郡 吉 富 町 の 美 容 室「L’AUTOMNE
（ロトンヌ）」は、2022年４月にオープンした。
代表の秋山和洋さんは、その前年に吉富町商工
会の岡部幸眞経営指導員を訪ね、資金面をは
じめとした経営計画立案の指導を受けていた。
岡部指導員の案内で吉富町商工会などが主催す
る創業塾も受講。小規模事業者持続化補助金の
創業枠が使えるなどのメリットがある特定創業
支援事業者の認定も取得した。2022年には吉
富町創業助成金の申請支援を得て、店舗建設費
用のうち50万円の助成を受けた。

完成した店舗は、キッズルーム併設の施術
コーナーが特徴だ。美容師業界では、出産を経
た女性美容師が、時間に融通が利くフリーラン
スとして働くことが少なくない。同店はフリー
ランスの女性美容師と業務委託契約を結んでお
り、子どもと一緒に仕事ができるようにキッズ
ルームを設けた。もちろん、子ども連れの来店

客も利用できる。秋山さんは「お客様も働く人
も気軽に子どもを連れて来ることができる店に
したかった」と語る。

2023年９月には、２号店として福岡市中央
区の薬院エリアにフリーランス美容師が使える
シェアサロンを新設。同店にもキッズルームを
設けた。現在、秋山さんの夫人を加えた３人の
フリーランス美容師が使用している。

同店開業にあたり、岡部指導員は小規模事
業者持続化補助金の申請を支援した。既に採択
され、秋山さんは毛髪を洗浄する機械などの設
備や備品、ひさし看板設置代といった費用の一
部に約140万円を活用する。
「補助金や助成金は分からないことばかり

なので、岡部さんの支援は助かります」と言う
秋山さん。現在、吉富町内で小規模商業施設の
建設も構想中で、「人が集い、地元が盛り上が
るものを作りたい」と意気込む。

美容師もお客様も子ども連れで安心の美容室
補助金を得て福岡市に２店舗目を開設

L’AUTOMNE
代表　秋山和洋
築上郡吉富町大字今吉230-1
Tel：0979-62-9883

　 ロトンヌ2階のキッズルーム
併設施術コーナー　　1階には施
術セット面が３つある　
　 昨年にオープンした薬院の
シェアサロン
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「やきたてパン工房Cuddly」は、おいしさはもちろん、店舗の場所も分かりやすく、地域の顔です。また、「ロスを出さないように」の言
葉に表れているように、堅実な経営をされています。ロスになりそうなパンがある場合は、それらの通信販売に取り組んでおり、そういっ
たところにも、中吉さんの堅実さが表れていると思います。

鞍手町商工会／経営指導員　﨑山 友博

鞍手郡鞍手町の「やきたてパン工房Cuddly
（カドリ―）」は、国産小麦100％使用のパン
が自慢で、県外からも客が訪れる人気店だ。
代表の中吉初浩さんは20代の頃にパン店で
働き、その後、大手メーカーに30年間勤務す
るも、自分のパン店を開く夢を諦めきれず、
メーカーを早期退職後の2021年９月に同店を
開業した。

中吉さんは開業前から現在に至るまで、必
要に応じて商工会の支援を受けている。遠賀郡
遠賀町在住のため、メーカー在職中からおんが
創業支援協議会が主催する創業塾に通い、資金
の使い道や集客の仕方を学んだ。現店舗での開
業が決まると、開業までの間に鞍手町商工会に
よる事業計画策定の支援を受けた。中吉さんは

「専門家から売り上げ計画の立て方、経費の仕
訳方などを学び、価格設定に生かせました」と
語る。また、近年続く国内各地の災害を目の当

たりにしたことで、昨年秋には、災害への事前
対策をまとめる事業継続力強化計画を策定し、
経済産業大臣から認定を受けている。「万一被
災しても、いち早く店を復旧できる手立ては必
要だと感じています」と言う。

昨年度の売上高は初年度の３割増となり、店
頭販売以外に、地域に支えられ、近隣の保育園
や幼稚園などへの納入も広がりつつある。現在、
パンの種類は43種類で、日頃からロス（余り）を
出さないように心掛けている。種類の数は今後
もっと増やす考えだが、「ロスの防止ならびにお
客様のニーズに対応できるように、各種新規設
備の導入などを検討しています」と中吉さん。「商
工会の支援を受けながら持続化補助金の申請に
も挑戦して、設備投資ができればいいですね」
と語る。「お客様がパンをたくさんある種類の
中から選んでいるときに笑顔になってくれるこ
と。これが何よりのやりがいです」と力を込めた。

前職中から商工会を活用
事業計画策定などが堅実経営に一役買う

やきたてパン工房Cuddly
代表　中吉初浩
鞍手郡鞍手町中山2264-141
Tel：0949-36-8080

　くらて病院近
く、 県 道 472 号
沿いにある店舗
　 パンが並ぶ店
内。 多 い と き に
は40種類以上に
もなる　 中吉さ
んが手掛けた鞍
手町産の巨峰を
使った酵母
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福岡県商工会連合会
LINE公式アカウント
始めました！

@kenren7708@kenren7708

福岡県商工会連合会では、
LINEお友だち登録していただいた方に
最新情報を定期的に配信していきます。
ぜひお友だち登録を！！

3

ホームページ Instagram
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県青連

県女性連

Report

Report

福岡県商工会青年部連合会

福岡県商工会女性部連合会

令和５年度福岡県商工会青年部連合会リーダー研修・ビジネス交流会

令和５年度福岡県商工女性主張のつどい

3月8日(金)「福岡県商工会青年部連合会リーダー研修・
ビジネス交流会」が、ホテルマリターレ創世久留米で開催さ
れました。
リーダー研修では、アニバーサリーボイス代表の東大悟氏を
講師に迎え、「青年部なら！商人なら！伝えなきゃ！一生使
える30秒プレゼン、伝え方のコツ」というテーマで講演があ
りました。ラジオパーソナリティ―や番組構成作家などの職
に従事した経験から編み出された「東流プレゼン理論」に基づ
き、プレゼンのノウハウや実際の企業広告の解析などが紹介
されました。またワークショップも行われ、隣席の部員に自
社のビジネスについてプレゼンする時間も設けられました。
等身大でわかりやすく、すぐに使える技術が満載だった今回

2月9日（金）「令和5年度福岡県商工女性主張のつどい」が、
中小企業振興センター２階大ホールで開催されました。
つどいでは各地区から選出された４名の女性部員が、日ごろ
の女性部活動や地域振興の取り組みについて、事例を交えて
イキイキと発表しました。会場に集った各商工会の女性部員
たちは、熱心に４名の発表に耳を傾けていました。

【発表者は以下のとおり（発表順）】
●筑後地区代表　 大木町商工会女性部　 野口　裕子さん
●福岡地区代表　 筑紫野市商工会女性部 橋本あゆ美さん
●筑豊地区代表　 嘉麻市商工会女性部　 久保　美和さん
●北九州地区代表 岡垣町商工会女性部　 小役丸公代さん

の研修会は、「伝えることに真剣に向き合う」ことの重要性を
再認識する貴重な時間となりました。
ビジネス交流会では、今年１月に実施した部員増強実態調査
アンケートの結果に基づき、部員拡大につながる好事例を共
有したほか、事業PRタイムを設け、筑後地区の５管内が令
和5年度の事業活動を報告しました。
終了後のアンケートでは参加部員から「仕事、青年部活動に
とどまらず、自分の生活の中でも実践できそうなものであ
り、具体的なあいさつやスピーチなどの課題と解決法が明確
になった」、「今後は部員が増えている単会を参考にしていき
たい」といった意見が寄せられ、各商工会青年部のリーダー
部員にとって大変有意義な時間となりました。

最優秀賞には、「もったいない！い草にもう一度チャンス
を！」をテーマに発表した、筑後地区代表大木町商工会女性
部の野口裕子さんが選ばれました。野口さんは福岡県代表と
して、7月9日（火）に熊本県で開催される「商工女性の主張発
表大会九州大会」に出場します。

主張発表の審査の間、篠栗八十八ヶ所霊場 第十番札所得度山 
切幡寺の住職・藪 邦彦氏が「生き方を変える仏様の教え」とい
うテーマで講演され、参加者たちは深く聞き入っていました。
この日のつどいを通して、参加者たちは改めて女性部活動の
意義や素晴らしさに気づくことができ、今後の相互研鑽、資
質の向上を誓い合いました。

篠栗八十八ヶ所霊場 
第十番札所得度山 切幡寺の

住職・藪 邦彦氏の講演

最優秀賞を受賞した
大木町商工会女性部の野口裕子さん

発表者（左から）　岡垣町商工会女性部の小役丸公代さん
　　　　　　　　嘉麻市商工会女性部の久保美和さん
　　　　　　　　筑紫野市商工会女性部の橋本あゆ美さん

交流会では部員増強実態調査アンケート結果を共有隣席の部員と“30秒プレゼン”を実践東大悟氏が具体的なプレゼンノウハウを紹介
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独自の視点や発想で活躍する会員事業者を応援する情報誌

NEWS
Fukuoka-Pref.

517号令和6年
（隔月発行）5月

編集発行所   福岡県商工会連合会  福岡市博多区吉塚本町9-15（中小企業振興センター7階）　Tel.092-622-7708 Fax.092-622-7798

事業の進め方やお金のこと、何でもご相談を

【取材協力】　西日本新聞エリアセンター原町/ASA原町、 ㈱サンカクキカク、 ㈱is-u、 L’AUTOMNE、 やきたてパン工房Ｃｕｄｄｌｙ

◎事業計画策定や補助金申請、資金調達など各支援を得たビジネス拡大事例
◎中小企業省力化投資補助金のお知らせ
◎県青連・県女性連の活動報告、県商工会連合会LINE公式アカウントのお知らせ

商工会
ご利用ください！
商工会

ご利用ください！
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IoT、ロボットなどの付加価値額向上や生産性向上に
効果的な汎用製品を「カタログ」から選択・導入することで、
中小企業等の付加価値や生産性の向上、
さらには賃上げにつなげることを目的とした補助金です。

事 業 名 称 中小企業省力化投資補助事業

補 助 対 象 者 人手不足の状態にある中小企業等

補 助 率 等 カタログに掲載された製品が補助対象となります。
また、補助上限額は従業員数ごとに異なります。

補助対象 補助上限額 補助率

補助対象として
カタログに登録された

製品等

従業員数5名以下 200万円（300万円）
1/2
以下従業員数6 〜 20名 500万円（750万円）

従業員数21名以上 1,000万円（1,500万円）

中小企業省力化投資補助金
の活用を検討しませんか？

人手不足の中小企業の生産性向上と賃上げをサポート
お知らせ

制度概要

省力化製品が
対象

導入を支援する
「販売事業者」が
申請・手続をサポート

自社の課題・ニーズに
合わせて、製品を
選ぶことができる

補助率
1/2

詳しくは　https://shoryokuka.smrj.go.jp/

0570-099-660 03-4335-7595ナビダイヤル

※恐れ入りますが、繋がらない場合は、しばらくたってからおかけ直しください。
※お問い合わせの際は、予めホームページの掲載資料やよくある質問を確認の上、お問い合わせください。

IP電話等からの
お問い合わせ先

中小企業省力化投資補助事業 コールセンター　お問合せ時間：9:30 ～ 17:30 ／月曜～金曜（土・日・祝日除く）

※GビズIDは法人（個人事業主も含む）のための「共通認証システムで、１つのアカウントで複数の行政サービスを利用することができます。

事務局の手続き

交付決定
事務局の手続き

補助金の確定・補助金交付

本事業の理解・
GビズID※の取得

省力化製品の選択等の
事前準備

交付
申請

補助事業の
実施

補助金
交付手続き

事業実施
効果報告

事業実績
報告

交付申請フロー（中小企業等のみなさまの手続き）

補助金の対象と
活用の仕方

※賃上げ要件を達成した場合、（ ）内の値に補助上限額を引き上げ

B CA

01 02 03 04

※通話料がかかります
お問い合わせ


